
PV ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE 2023  

  
52 personnes sont présentes, le quorum de 25% est donc largement atteint et l’assemblée 

générale ordinaire peut valablement délibérer. 
 

 Ordre du jour  
1. Rapport d’activités et moral 2022 – 2023   
2. Rapport Financier 2022/2023 –  
3. Rapport du contrôleur des comptes  
4. Budget 2023/2024 –  

5. Cotisations 2023/2024 (part locale)  
6. Questions diverses d’intérêt général 

 
 Je déclare ouverte notre 75e assemblée générale ordinaire statuant sur l’exercice 2022-2023 
 
Excuses pour les invités absents  

• Jean-François Debat, Maire de Bourg 

• Jean-Paul Bayard, contrôleur des comptes     
et remerciements 

• Françoise Courtine Maire adjointe chargée de l’Artisanat et du Commerce 
• Xavier Leonard, Président du Comité du Lyonnais 
• Madame BESSET correspondante presse 

• La JL et la MCC pour la mise à disposition des salles et installations.   
• Les autres clubs avec qui nous entretenons de bonnes relations  
• Les membres du CA 

• Et TOUJOURS un grand MERCI à chacun des bénévoles du club pour leur implication.  
 

 Rapport d'activités et moral 2022 – 2023   
 

1.1 - Bilan adhérents & activités (nombre, nature, etc.)  
En fin d’exercice 2023 :  109 adhérents (contre 105 et 118) 

Dont 95 ont participé au moins une fois aux tournois de régularité 

53 Femmes et 56 hommes  

16 premières adhésions  

16 scolaires en sus 

Age moyen hors scolaires stable 73 ans 
 

 



 

1.2 - Les tournois de régularités en chiffres  
 

Globalement l’année écoulée est une bonne année 
Nb de tournois en hausse de plus de 20% avec 153 tournois organisés sur l’exercice, répartis 
globalement par tiers sur les Lu(31%) -Me(34%) -Ve (31%) 

 

nb tables                          

exercice juil aout sept oct nov dec jan fév mars avr mai juin Total  

2021-22 30 46 58 67 86 64 88 70 93 65 70 63 798 

2022-23 36 50 84 85 96 76 104 94 100 79 88 79 968 

2023-24 60 53  93                   206 

 
1936 paires ont donc participé à nos tournois et on observe un démarrage 2023/2024 plus 
rapide que l’an dernier. 

 
Concernant la fréquence de jeu :  
30 adhérents pratiquent plus d’une fois par semaine 
42 entre 1 et 3 fois par mois  
 
Podium annuel 2022/2023 :  
 

Paires 1 2 3 participations 

M. Claude PERRIOL-Mme Denise PERNIN 25 8 4 45 

M. Jean ARNAUD-Mme Jacqueline BERTHET 24 17 10 81 

M. Jean Louis FROMENT-Mme Martine VISINET 15 10 13 66 

M. Patrice ROUSIERE-Mme Michèle GERAY 12 12 8 55 

M. André SLOSTOWSKI-M. Lionel GRAMPRE 12 9 13 69 

 
Bravo à eux ! 
 
Nous prenions l’an dernier la décision de suppression du volant, au bénéfice d’un groupe 
WhatsApp permettant aux joueurs intéressés de trouver plus facilement un partenaire de 
dernière minute ; Il me semble que cette solution apporte satisfaction au plus grand nombre 
et permet de trouver solution de façon quasi systématique 
 
Nous avons également mis en place la possibilité d’inscription en ligne : C’est facile (plus que 
de jouer au bridge) et sera générateur d’économies futures pour le club (coût des carnets de 
tickets) ; Aussi merci de mettre en pratique (toutes infos utiles sur le site) … 
 
Nous avons également rejoint la famille des clubs équipés d’une machine à dupliquer. 
Cet investissement a été également la nouveauté 2023. Il apporte un peu de modernité à notre 
club et même si les débuts peuvent paraître un peu déstabilisant (réticences au changement 
oblige !) nous nous sommes habitués.  
Chaque fois que possible, j’en ai parlé à l’extérieur, auprès d’autres clubs et instance de bridge, 
et la réponse est unanime : aucun club équipé n’a souhaité par la suite faire marche arrière. 
 
Enfin, afin de faciliter l’organisation des tournois, nous aurons cette année deux nouveaux 
arbitres en formation : Catherine Vuillard et J-Louis Soustelle.  
 



 
1 échec toutefois sur la tentative de remise en route de tournois en soirée / tournois 
simultanés nationaux  
 
Ce pb reste entier et fera l’objet de nouvelles tentatives en 2023-2024 
Nous étudions également avec les club excentrés la mise en place d’un simultané mensuel 
mieux doté en PE et PPP en lieu et place d’un tournois de régularité et vous en reparlerons en 
temps utile. 
  
  

1.3 – les rapports des commissions  
  
 COMPETITIONS 
 
38 joueurs ont participé à au moins un tournois fédéral, constituant 58 équipes sur globalement 26 
compétitions avec des résultats très honorables :  

44 finales de comités 
15 finales de ligues 
11 finales nationales 

 
 
En excellence, sur 10 équipes inscrites :  
10 ont été en finale de comité avec 2 podiums : Haffner Garcia en Open/2 et Pernin Perriol en open /4  
7 sélections pour la finale de Ligue avec 1 podium en senior open/4 (Haffner)  
et leur sélection en finale nationale 
 
En honneur, sur 27 équipes inscrites :  
17 ont été en finale de comité avec 1 podium : Renaud Valignat Martin Cabasson en senior open/4  
6 sélections pour la finale de Ligue avec 2 podiums : Huillery Duclos Valignat Renaud en mixte /4  
      et à nouveau Renaud Valignat Martin Cabasson en senior open/4  
3 sélections pour la finale nationale (les 2 précédents + Valignat Martin en Dames/2 
 
En Promotion, 8 équipes inscrites 
2 podiums en finale comité : Pernaudat Nallet De Boissieu Legrix en challenge automne /4  
       et Pernaudat Legrix en challenge printemps /2  
7 équipes en finale nationale  
 
En interclub, 6 équipes inscrites, toutes en finale de comité,  
2 sélections en finale de ligue dont 1 podium et sélection en finale nationale :  
Rousiere Agnes Pernaudat Soustelle Visinet Legrix 
 
Coupe d’été du comité : 2 équipes inscrites, 1 podium pour Pernaudat Legrix 
 
 
Souhaitons que cet engouement perdure pour cette année car il est représentatif du dynamisme du 
club  
 
Nous souhaitons également que les élèves nouvellement formés ainsi que des adhérents classés en 
4ème série se lancent et participent aux compétitions « Espérance » organisées spécifiquement pour 
eux par le comité du lyonnais. 
 
 



 
COMMUNICATION  

Forums des associations  
 1 stand à Bourg en 2022,  

1 stand à Chatillon sur Chalaronne en 2023 
Participation d’adhérents disponibles que l’on peut remercier, pour quelques accroches suivies 
d’inscriptions aux cours 
 
PRESSE  

Hormis les relais presse consécutif à L’assemblée Générale, 1 pleine page dans le 
Magville de février, suivie d’un Publi-reportage en septembre 2023 
Ces parutions sont nécessaires pour nous faire connaitre et sont suivies d’appels 
téléphonique de lecteurs potentiellement intéressés 
D’autres organes de presse (ex vie senior) ont également été démarchées. 

 
 SITE INTERNET 

Entièrement rénové depuis septembre 2023, il est hébergé par Sports Région, 
structure nationale, qui a passé un accord cadre avec la FFB 
A ce jour, sa fréquentation est faible, certainement car il est méconnu : FFB : 
https://bridgeclubdebourg.club.ffbridge.fr/ 
 
Il contient les éléments sur la vie du club, les résultats des tournois de régularité et 
ne demande qu’à être enrichi : n’hésitez pas, soyez contributeurs et transmettez-
nous de la matière (articles, photos) 

  
FORMATION – ECOLE DE BRIDGE 

Labellisation du club en tant que club formateur auprès de l’Université du Bridge  
34 élèves répartis sur 4 cours 
5 classes ouvertes et reconduites cette année : 
  Perfectionnement, par Eric Villedieu et Jean-Luc Huillery 
  BF2 et BF3, par Jean-Luc Huillery 
  BF1 par Jean-Marie RIGAL  

 A noter également l’organisation les jeudis après-midi et à titre gratuit, de plusieurs tournois 
dits « d’accession » permettant à des joueurs en formation de s’aguerrir au sein de paires 
mariant un joueur expérimenté et un joueur débutant. 
 
Enfin, afin d’assurer l’avenir du club, qui passe nécessairement par la formation de nouveaux 
bridgeurs, Pierre AGNES, a été inscrit à la formation de moniteur de 2024. 

 
 
INITIATION COLLEGES  
 

3 collèges en 2022. Un démarrage 2023-2024 plus difficile 
 
Des élèves intéressés, et certains assidus, même si en fin d’année le retour des beaux jours 
entraine des désistements bien compréhensibles à cet âge 
 
Perspectives 2023-2024   :  Deux nécessités :  



- Recruter des initiateurs : aucun niveau de bridge n’est nécessaire, car il faut surtout avoir 
envie de s’investir auprès de pré-ados 1 fois par semaine entre 12h30 et 13h30 (c’est 
typiquement le profil d’élèves de BF1 ou BF2) 

- Inciter les élèves à participer aux tournois régionaux (3 dans l’année), quitte à les 
accompagner : car le fait pour eux de se retrouver auprès d’une centaine de jeunes 
contribue à leur motivation : ils ne sont plus seuls ! 

 
CONVIVIALITE  
   
 Post Covid, plus de liberté cette année pour les manifestations de convivialité :  
  

Les repas trimestriels du vendredi 
La galette des rois 
La tombola 
Les apéros du vendredi 

Sont autant de manifestation sympathique qui contribuent à entretenir de bonnes relations 
entre les membres et à l’agrément de la vie associative. 

  
  

 1.4 perspectives d’avenir 
  
Rappel des objectifs du club   

Il se doit en particulier : 

❖ D’encourager et promouvoir les activités liées au bridge sous toutes ses formes ; 
❖ De développer le goût et la pratique de ces activités, de participer à leur enseignement, de régir 

et organiser les tournois du Club ; 
❖ De défendre les intérêts de tous ses adhérents et de les représenter auprès du comité ; 
❖ De participer à la formation de la pratique du bridge ; 
❖ D’œuvrer pour garantir le respect des règles nationales et internationales du bridge ; 
❖ De collaborer dans son domaine et par ses compétences aux actions des pouvoirs publics locaux 
❖ Et de représenter le Comité auprès d'eux  
 

• Le constat alarmiste est récurant depuis quelques années 
 
Pour autant, Il ne porte plus sur la santé financière du club, qui somme toute, depuis la réduction de 
voilure opérée il y a 2 ans est plutôt bonne d’autant que nous avons encore un matelas de trésorerie 
pour supporter un éventuel coup dur.  
 
Non, la vraie problématique du club aujourd’hui est son nombre d’adhérents qui continue de diminuer. 
 
Pourtant, si l’on se réfère aux stats nationales (source FFB) on dénombre aujourd’hui plus de 75 000 
licenciés pour 67 M d’habitants, soit plus d’1 licencié pour 1000 habitants  
 
L’aglo de bourg en Bresse dénombrant plus de 133.000 habitants, en croissance annuelle, je vous laisse 
compter : il nous en manque, mais il ne suffit pas de se le répéter chaque année pour y remédier ! 
 
Et c’est bien là notre préoccupation pour les prochaines années  
 



 
Deux axes de progrès  
  

- Réussir l’intégration des nouveaux joueurs 
- Communiquer durablement pour recruter plus 

 

• 2024 - Réussir l’intégration des nouveaux joueurs 

• Encourager la participation dès la 1ère année au CFEB 

• Participer chaque mois dès la seconde année au SDE 

• Poursuivre les tournois d’accession 

• Encourager les 3èmes années à participer aux compétitions « espérance » 

• Créer un tournois réservé aux 4ème séries pour leur permettre de commencer à cumuler des PE 

Etc…  
Toutes les remarques et bonnes idées seront bienvenues ! 

 

• 2024 Communiquer sur le Bridge, pourquoi faire et comment ?  
  
Le contexte actuel met l’accent sur l’importance de la communication dans une société ultra 
médiatisée et connectée à chaque instant et nous ont amené cette année à évaluer, voire à repenser 
nos supports actuels de communication destinés au grand public : le site internet, le Magville  
 
Est-ce suffisant ?  
 
Cette question génère une autre problématique : quel public veut-on toucher ?  
Comment l’évolution de nos supports peut-elle nous permettre de toucher un nouveau public ?  
 
Les idées ne manquent pas :  

• Imprimer et diffuser largement des flyers pour faire connaitre notre école de bridge ? 

• Recruter dans les entreprises locales via leur comité d’entreprise ? 

• Participer assidument et systématiquement à tous les forums ou manifestations associatives 
dans un rayon de 20 km autour de Bourg ? 

• Organiser des séances d’initiations et d’accroche 
o À l’université inter âge,  
o Au campus étudiant,  
o Dans les résidences seniors,  
o Auprès de Bourg accueil, etc … 

• Adhérer à l’OMS pour accroitre notre visibilité 

 

Certainement que toutes les pistes devraient être testées, car il est préférable d’être pro-actif que de 

rester dans une logique optimiste mais aussi plus attentiste … 

 

La FFB a amplement réfléchi au problème qui est le lot de nombreux autres clubs et propose en 

complément des projets, des actions, des solutions nouvelles, innovantes, axées sur le développement. 

 

Un réseau de 300 délégués a ainsi été créé très récemment sur l’hexagone (poste vacant sur Bourg) le 

club de Bourg en Bresse faisant par ailleurs partie d’un groupe de 29 clubs témoins chargés de mettre 

en œuvre et tester les actions proposées. 



 

Mais cela pose d’autres questions : Comment le fait-on et qui le fait ?  

Car vous imaginez bien que le CA ne peut rien sans vous :  Quelles que soient les pistes et actions que 

nous voudrons développer, cela nécessitera votre implication,  

 Par le biais de vos réseaux, personnels, familiaux et professionnels.  

 Mais aussi par un engagement bénévole plus important lors des moments clés 

 
Je souhaite vous avoir convaincu que l’avenir du club repose en grande partie sur votre implication. 
   
 

Résolution : Adoption du rapport moral et d’activité à l’unanimité 

 
 

2. Rapport financier  
 

4.1 - Présentation du compte de résultats de l'exercice clos au 30/06/2023  

Une année enfin assez classique 

• Un nombre d’adhérents stabilisé, à la baisse : 109 au lieu de118 (-9) 

• Des tournois de régularité assez fortement fréquentés 

• Un challenge et un Roi René qui ont disparu 

• Un investissement en matériels conséquent 

Un exercice en déficit                         - 4 000 €                                                                                                                             

Des charges allégées et incompressibles :                          26 684 €           (24 329) 

• Un local qui représente 33 % de nos dépenses               8 805 €           (10 472) 

• Du fonctionnement, lié à nos activités (licences, tournois...)      9 857 €            (8 911) 

• Des dépenses de convivialité réduites                                             2 593 €               (649) 

• Des fournitures et des achats matériels conséquents                  5 319 €            (3 712)  

Des recettes en légère baisse :                                                                     22 703 €         (23 553 €) 

• Produits des licences                                                                          7 394 €           (7 620) 

• Vente des carnets de ticket (362 u) et droits de table               13 873 €         (12 326)         

• Produits du bar                                                                                       233 €              (170) 

• Divers produits et ventes aux adhérents et autres                       1 202 €           (1 377) 

• Dons et autres                                                                                             0 €              (860) 

• Subvention exceptionnelle, de la ville de Bourg ou Etat                     0 €           (1 200) 
 

 
 

  



Un déficit notable mais voulu (- 3 980,92 €), essentiellement dû à l’acquisition de la machine à 
dupliquer, et des réserves relativement stables : 

 Au 30 juin 2022 :  36 846 € 
 Résultat exercice   - 3 981 € 
 Au 30 juin 2023 :  32 865 € 

 Nécessité de revoir ces hypothèses en décembre 2023, ou plus tard !! 

4.2 - Situation de la trésorerie au 30/06/2023  

 Une trésorerie saine, au 30 juin 2023, auprès du Crédit mutuel : 
 Compte courant                    957,43 €             (684,24)      
 Compte livret                                                 37 359 ,70 €       (39 507,90) 
 Produits constatés d’avance                         1 938, 00 €  

(- 93 tickets, à défalquer des 603 antérieurs) 

3. Rapport des vérificateurs aux comptes :  

 M JP Bayard a donné quitus sur la gestion 2022- 2023. 
 Comptes bridge club jeudi 7 Septembre,   

Félicitation pour le sérieux de la gestion du club. 
 

 Voir investissements futurs pour confort des adhérents.  
Les ressources financières n'ont pas été entamées.  
Attention à la perte d’adhérents  

Résolution : Adoption des comptes – Quitus au trésorier à l’unanimité 

  

4 - Présentation du Budget prévisionnel 2023/2024  

Des mois de juillet et août 2023 classiques, mais encourageants : 

• 48 carnets vendus (33 l’an passé !) 

• Des charges FFB et Comité en forte hausse : 

• Le coût de la licence individuelle passe de 36 € à 40 €, hors cotisation du club 

• Les droits de table pour les tournois de régularité versés à FFB passent de 1,14 € à 1,40 € 
par paire, soit une augmentation de 23 % 

Mais le club fonctionne…  Il convient qu’il puisse, d’ici juin 2024, vendre 3 600 tickets 
pour les tournois de régularité 

Un budget très prévisionnel : 1 seule hypothèse envisagée : 

100 licenciés et 3 600 tickets :  
Recettes attendues de 23 000 € et charges évaluées à 23 000 € 

Résolution : Adoption du budget prévisionnel de l'exercice 2023/2024 à l’unanimité 
 



  

5 - Evolution de la cotisation de la part locale des licences 2023/2024  
  

Les propositions du bureau : 

• Ne pas modifier la tarification immédiatement 

• Faire un point sur les adhésions et la fréquentation des tournois au 30 12 2023 

• Fixer les cotisations annuelles au plus juste, soit 75 € (dont 40 € pour FFB et Comité) 

• Maintenir le prix du ticket à 3,80 € (niveau maintenu depuis des années), malgré la 
hausse des droits de table versés, 

Après l’augmentation cette année des parts nationales et fédérales, le comité directeur 
propose d’augmenter la part club de 1 €.  

   
Résolution : Adoption de l’évolution de la part locale de la cotisation à l’unanimité 

  

6 – Questions diverses  
 

 Rafraîchissement des locaux l’été. Y a-t-il possibilité d’investir dans des 

rafraichisseurs d’air ou des ventilateurs plus performants ? 

 

Le sujet sera mis à l’ordre du jour des prochaines réunions du CA.  

Il nécessite une étude de faisabilité technique de plusieurs solutions avant de choisir et 

celles-ci doivent être réalisées en lien avec la JL. 

 

 Rappel de quelques règles de bienséance à la table 

 

Le joueur positionné en Sud est le seul responsable des Bridgemates et des étuis, ceci 

afin d’éviter les erreurs et rotation de carte dans les étuis. 

Il convient de jouer silencieusement et de communiquer à voix basse. 

L’entame et l’abattement des cartes du mort sont prioritaire sur les notations sur les 

feuilles de marques individuelles.  

A noter également que chaque joueur peut prétendre à un temps nécessaire à 

l’élaboration de son plan de jeu avant que le premier tour de cartes ne soit retourné. 

 

 Rappel sur le fonctionnement de la machine à dupliquer 

 

La machine n’est qu’un robot qui distribue des cartes selon un fichier de donne qui lui 

est fourni préalablement. 

Le fichier de donne est constitué par le logiciel FFB-clubbridge qui est lui-même agréé 

par les instances internationales du bridge. 

Les donnes ainsi constituées le sont de manière totalement aléatoire et répondent 

seulement à deux contraintes : l’équilibre des points entre les équipes NS et EO ainsi 

que le respect d’un % de mains dites « régulières » d’environ 58%. 

 

Quelques distorsions peuvent cependant arriver lorsque l’on prépare 33 donnes et que 

l’on n’en joue que seulement 28. Nous en tiendrons donc compte à l’avenir. 

 

 


